

**A N F R A G E** von Markus Schaaf (EVP, Zell), Gerhard Fischer (EVP, Bäretswil) und Hanspeter Hugentobler (EVP, Pfäffikon)

betreffend Ist Crystal Meth (schon) in Zürich angekommen?

---

Methamphetamin (umgangssprachlich Crystal Meth, Crank oder Ice) ist eine synthetisch hergestellte Substanz und ist Bestandteil nicht-halluzinogener euphorisierender Drogen. Der Verkehr mit Methamphetamin (z.B. Herstellen, Besitzen oder Handeln) ohne Erlaubnis ist in der Schweiz – wie den meisten europäischen Ländern strafbar. In den angrenzenden Ländern häufen sich die Berichte über die illegale Einfuhr und den zunehmenden Konsum der Droge. Crystal Meth gilt als Billig-Droge mit sehr hohem Suchtpotenzial und extremen Auswirkungen auf den körperlichen Zerfall (rasante Alterung, Abmagerung, Hautschäden, Zahnfäule, Haarausfall). Experten gehen davon aus, dass der bisher tiefe Konsum in der Schweiz vor allem mit unserem hohen Lebensstandard zusammenhängt.

86/2016

In diesem Zusammenhang bitten wir den Regierungsrat um die Beantwortung folgender Fragen:

1. Wie hoch schätzt der Regierungsrat Angebot und Konsum von Crystal Meth im Kanton Zürich?
2. Welches sind die Messindikatoren, um das Ankommen bzw. Vorkommen von Crystal Meth im Kanton Zürich festzustellen?
3. Wie beurteilt der Regierungsrat den Zusammenhang von Wohlstand und sozialer Sicherheit und tiefer Konsumationsquote dieser Droge?
4. Wie ist der Regierungsrat vorbereitet, um zu gegebener Zeit eine Präventionskampagne gegen den Konsum dieser Droge zu führen?
5. Welche Strategie verfolgt der Regierungsrat bei den Therapieangeboten (Abstinenz oder Substituierung)?
6. Wie beurteilt der Regierungsrat die vorhandenen Therapieangebote für abhängige Crystal-Meth-Konsumenten?

Markus Schaaf  
Gerhard Fischer  
Hanspeter Hugentobler